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Felipe Alessandri (RN): “Una primaria 
solo de Chile Vamos sería un saludo a 

la bandera, donde Evelyn ganaría 
mirando para atrás” 

El alcalde de Lo Barnechea asevera que la gestión de la nueva camada de jefes comunales de la coalición 
tendrá un peso en la campaña de Matthei. Insiste en la realización de una elección para definir a un 

candidato único del sector y que ello contemple a Johannes Kaiser y a José Antonio Kast. 

  

Rocío Latorre 
  

El alcalde de Lo Barnechea, Felipe Alessan- 

dri, fue uno de los principales promotores 

de que su partido Renovación Nacional (RN) 

proclamara a Evelyn Matthei como la aban- 

derada presidencial. Ya con la exalcaldesa de 

Providencia oficializada como la candida- 

ta, Alessandri asegura que los gobiernos lo- 

cales tendrán un rol en la gobernabilidad que 

ofrezca Matthei durante la campaña. “Ella 

entiende perfectamente por su experiencia 

municipal cuál es el rol que jugamos las al- 

caldías y nosotros estamos muy disponi- 

bles”, afirma. 

El exalcalde de Santiago, eso sí, reafirma 

que la primaria “tiene que ser lo más am- 

plia posible. Y quiero incluir ahí a Amari- 

llos, Demócratas y ojalá se sume el señor (Jo- 

hannes) Kaiser”. El jefe comunal también 

aborda la instalación de la nueva camada de 

alcaldías de Chile Vamos. 

¿Cómo evalúa la instalación de las alcal- 

días de su sector? 

El alcalde es la primera autoridad a la que 

el vecino le golpea la puerta y si bien es una 

frase que está medio trillada, es la realidad. 

Los vecinos confían en nosotros sus dolo- 

res cotidianos y en todas las comunas a ni- 

vel nacional -Lo Barnechea no es la excep- 

ción- la seguridad es el principal dolor y ahí 

tenemos pocas herramientas. La ley de for- 

talecimiento de la seguridad municipal, y las 

indicaciones que incorporó el gobierno, no 

están en sintonía con lo que la ciudadanía 

está esperando (...). Pese a eso, he visto un 

proceso ordenado en Ñuñoa, San Miguel, 

Santiago, Independencia, Huechuraba, en- 

tre otras comunas. 

¿La gestión de las nuevas alcaldías de Chi- 

le Vamos es un test de gobernabilidad para 

lo que será la campaña de Evelyn Matthei? 

Sin duda. Es fundamental ver el cambio de 

mano que está teniendo Sebastián Sichel en 

Ñuñoa, el cambio de mano que está viendo 

el Santiago con Mario Desbordes, y para 

qué decir el combate que está dando contra 
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el comercio ambulante ilegal. O acá en Lo 

Barnechea, que estamos equipándonos, or- 

ganizando, generando observatorios delic- 

tuales. Esa articulación ciertamente va a 

influir porque la gente nos ve como los en- 

cargados de la seguridad, la autoridad más 

cercana. 

Hay algunas voces que señalan que las 

nuevas administraciones como la de San- 

tiago o la de Ñuñoa se han quedado solo en 

la denuncia del período anterior, en dispu- 

tas más ideológicas, pero con poca gestión 

visible. ¿No lo ve así? 

No, para nada. Y me consta porque nos he- 

mos reunido los alcaldes que estamos em- 

pujando proyectos, nos hemos reunido con 

el gobernador regional (...). El tema políti- 

co-comunicacional anda por un carril, pero 

la gestión municipal de los alcaldes de Chi- 

le Vamos recién asumidos es sobre cómo 

empujamos la construcción de nuevos cen- 

tros de salud familiar, temas viales y de ur- 

banismo, políticas de seguridad, entre otras. 

Como alcaldes del sector que apoyan a 

Evelyn Matthei, ¿cuál será el rol que juga- 

rán en campaña? 

Nos estamos articulando. A míen particu- 

lar me tocado reunirme con ella, y entien- 

de perfectamente por su experiencia muni- 

cipal cuál esel rol quejugamos las alcaldías 

y nosotros estamos muy disponibles. La 

elección está a la vuelta de la esquina, en no- 

viembre -o la primaria que va a seren un par 

de meses más- y ahí los alcaldes toman la 

primera línea de infantería de la campaña, 

de demostrar que le solucionamos los pro- 

blemas a los vecinos, con probidad, con 

transparencia y con eficiencia. 

Usted menciona y se ha manifestado a fa- 

vor de una primaria. ¿Debe ser amplia? ¿In- 

cluir a Johannes Kaiser como han plantea- 

do algunos en su sector? 

Yo siempre he predicado que mi candida- 

ta es Evelyn Matthei, pero no obstante eso, 

tiene que haber primarias lo más amplias 

posible. Y quiero incluir ahía Amarillos, De- 

  

mócratas y ojalá se sume el señor Kaiser. Por- 

que pensemos en una primaria solo de Chi- 

le Vamos. Una primaria solo de Chile Vamos 

sería un saludo a la bandera donde Evelyn 

ganaría mirando para atrás, pero no va aser 

convocante ni va a legitimar el proceso por- 

que las primarias son con voto voluntario. 

Pero en cambio, si va la senadora Ximena 

Rincón, si va Johannes Kaiser y ojalá José 

Antonio Kast, es distinto. Además, hay una 

cierta fatiga electoral, la gente ya está can- 

sada. ¿Y qué te piden? Cuando uno camina 

porla calle, la gente me dice “Únanse. ¿Para 

qué van a pelear? Únanse, hagamos una pri- 

maria y de ahí saquemos al mejor candida- 

to, y vamos para adelante todos remando al 

mismo lado”. 

¿Está disponible para competir por la 

presidencia de la Asociación Chilena de 

Municipalidades? 

La AChM tiene un peso específico y sobre 

todo en un año electoral es muy importan- 

te. más que defender una bandera de un par- 

tido político, la asociación defiende el mu- 

nicipalismo. Ahí se puede hacer mucho y lle- 

var los dolores de los municipios que no son 

como Vitacura, Las Condes, Lo Barnechea, o 

Providencia, sino de los otros municipios 

que administran pobreza, realidades. Algu- 

nos alcaldes me preguntaron si yo estaría 

disponible. Mi nombre está disponible pero 

siempre que generemos un consenso y vaya- 

mos unidos. Mi nombre si bien está disponi- 

ble, esto es una noticia mayor que no solo 

abarca a RN, sino quea todas las oposiciones 

¿Pero es usted la carta de su sector? Di- 

cen que hay otros nombres sobre la mesa, 

como el alcalde Gustavo Alessandri. 

Yo estoy disponible, pero si hay otro (nom- 

bre) mejor, el primero en ponerme atrás 

voy a ser yo. No es algo que yo esté buscan- 

do ni que haya ido a golpear puertas. En su 

momento me sondearon y es noticia en de- 

sarrollo. Tenemos a Gustavo y a otros alcal- 

des, ciertamente también el mismo Mario 

Desbordes que pueden querer y están en su 

legítimo derecho. O 
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